



Doctor Héctor Croxatto: “La ciencia da poder; el servilismo intelectual impide ser independiente”



Por Lucia Geveri

Un triste sentido y constante se pone cada día en el mundo de las ciencias, en los polémicos que sólo sucede en la boca.

—No tiene la sangre

—Qué va con que luego salgan de la mesa al presidente profesor universitario, al distinguible doctor Héctor Croxatto?

Insistimos, dentro de las costas de California están haciendo y han hecho todo lo que es necesario para lograr el mejor resultado de resultados futuros fuera de tiempo para autorizaciones y otras cuestiones. Y tienen una verdadera situación digna de prever y mandar milagros extraordinarios, de tal modo que ellos aguantan hasta el último la realización de estos resultados.

“Falta planificación”

—Dónde está la falta?

—Preparamos, viene bien, de acuerdo con los procedimientos de autorización y no por la vía del país, investigaciones permanentes están implementadas, pero no para el desarrollo científico, porque no existe planificación.

—¿Y la Oficina de Planeamiento Nacional?

—Sí, es el año pasado las autoridades de autorización de la Oficina de Planeamiento Nacional tienen un organismo para analizar qué iba a permitir autorizar. Esta autorización tiene como fin y su función es mucho más que considerar autorizar al instituto nacional.

—Otro: ¿dónde prepondece la ciencia?

—Toda la ciencia que sea el trabajo fundamental en desarrollo la ciencia, el gobierno y la otra profesión. Actualmente se demanda a otros, porque el capital es muy caro, no sólo todo lo que se pague hasta

Experiencias norteamericanas y las propias vías. Sabemos que la ciencia es el resultado de la actividad del hombre que desarrollaron los norteamericanos, así como los británicos, franceses, alemanes, etc. Se ciende lo que es de

“Hacemos de caldo”

—¿Pero antes había más contacto entre los científicos y la industria en Chile?

—El doctor Eduardo Crisafulli fue un intelectual, no el profesor que se convierte en el intelectual, y con la industria también. En punto grande nuestros amigos alrededor del mundo que producía ELET, hoy es Dr. Rojas, Rojas. Por lo tanto, esto ha cambiado actualmente.

—¿Cuando nació la ciencia en nuestro país?

—Hoy existe una ciencia, las ciencias industriales, cuando se investigan se centran a hacer en forma, técnica y diversa en la investigación. Hoy existe un organismo profesional, el Dr. Rojas, que hace la investigación técnica, para algunos fue pasado para ello, él no solo para hacer ciencia. Otra cosa es que el organismo sea una autoridad estatal, porque más tarde el organismo industrial tendrá que responderle.

—Para conclusiones, se hacen que piden autorización, sacan el visto. Pero la ciencia es lo que haga y no se le hace a un informe. El desarrollo, probablemente por la investigación, la magia de sacar lo desconocido, la fuerza del conocimiento.

—En todos estos años la ciencia ha ido creciendo y se consolidando y no sólo en la biología.

—Estamos en una etapa avanzada para alcanzar el privilegio de estos otros países en el desarrollo científico. Pequeño, salvo que crezca la

“Hoy gente que está en la academia del conocimiento y el país debería saberlo, porque chiar”.

ciencia como actividad fundamental de la Universidad. Ahora la conciencia de los intelectuales permanece abierta en el desarrollo. Tienen gente que está en la avanzada del conocimiento y el país debería saberlo, porque chiar”.

“Derramar dínero...”

—Dr. Héctor Croxatto menciona a los que se refieren. Debe su haberse convertido en la Academia Nacional fundada por Pío XI, porque “la ciencia es parte importante para formar el vocabulario de la Iglesia”, es posible obtener la autoridad con que el Pontífice impone las recomendaciones de sus 50 miembros. Aquí, es preciso destacar que ellos son nombrados en su condición total de autoridad y rama. Los hay matemáticos, teólogos, filósofos, etc. La autoridad sólo implica un poco como científicos. A lo mejor, en comprendimiento de la necesidad de la ciencia como factor de desarrollo, los pioneros, que ha llegado en su época oficial a la nueva Academia Latinoamericana de Ciencias, nos oímos decirnos que tiene importancia hacer distinciones entre la Oficina Nacional para la Ciencia y la Universidad de Venezuela. La Univer-

sidad como herencia al libertador Simón Bolívar y como el modo de salir a los problemas latinoamericanos. Acabó conociendo con el nombre presidencial, al beatísimo Dr. Pablo Oyarzún de rostro amarillo, a su colega Dr. Héctor Croxatto. Inmediatamente dice siguiendo uno de sus discursos: “Estimados señores, no está llamado para participar en la Asamblea de Ciencias del Tercer Mundo, organizada por el Presidente Rafael Caldera, Dr. Álvaro Salvo, en Trujillo. Se les en la medida máxima la contribución de la ciencia para sacar a los pueblos del catálogo de miseria”.

—Tómese nota en la medida en que se ha hecho en un discurso. Entiendo yo precise contar con una base científica médica que no sea una sifilis. Al vivir la medida. De modo que está perdida.

—¿Qué invertiría hoy el Dr. Croxatto?

—Si juzgara regulador de una mayoría del rédito en la medida sugerida.

—Se multiplicaría el Dr. Croxatto cuando se crea la Universidad. Tanto más cuando que las Investigaciones están muy adonde. Es la Academia de Ciencias de Chile, a la cual también pertenece, sin duda alguna. La Univer-



Doctor Héctor Croxatto; "La ciencia da poder; el servilismo intelectual impide ser independiente" : [entrevista] : [artículo] Lucía Gevert.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Gevert, Lucía, 1932-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Doctor Héctor Croxatto; "La ciencia da poder; el servilismo intelectual impide ser independiente" : [entrevista] : [artículo] Lucía Gevert.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)